



¿Y despues se dirá que no estamos en el siglo de la civilizacion?

En Paris ya declamos ayer que van á reunirse cien mil soldados. En Italia hay grandes maniobras militares; la Baviera añade dos ametralladoras á cada regimiento, y en Alemania se aprestan las tropas, que van á maniobrar en presencia de los tres emperadores de Europa.

Londres estaba muy impresionado con las proporciones que toma la huelga de los albañiles. No han permitido que sigan trabajando ni aun en el gran palacio para el ministerio de las Colonias, ni en la nueva y magnífica casa de Correos que se levanta en Londres, como el palacio de la Cancillería, mejoras que reclama urgentemente la capital de Inglaterra.

Como las sociedades cooperativas vienen ahorrando sumas fabulosas durante los doce años en que no ha habido huelgas en el ramo de albañilería, pueden sostener esta muchos meses. Las pérdidas ya causadas se estiman en dos millones de duros. ¡bien por la Internacional y por los gobiernos de Europa!

Gaceta.

—Mérica de la Encarnación.—Tal vez se dirá que empezamos á ocuparnos con mucho tiempo de este mercado, para el que aun faltan dos meses; pero si se han de realizar todas las mejoras que su antigua importancia y su desarrollo de los últimos años exige, es necesario tomar pan con tiempo. El cubrimiento del caño que corre entre la puerta Nueva y la de Baeza, el arreglo de jardines alrededor del saion de paseo, la composición del camino que conduce al Saptuario, la apertura de otro camino para los carruajes, bien paralelo á aquel ó bien por la parte del río, la construcción de nuevas viviendas para los vendedores desapareciendo las malas y sucias que hasta aquí hemos visto, son cosas, con otras muchas, para las que se necesita tiempo, y por eso llamamos hoy la atención de la autoridad local en la seguridad de que nuestras indicaciones serán, en cuanto sea posible, atendidas.

—Circular.—Con fecha del veinte y nueve de junio se ha dirigido por el nuevo Sr. Gobernador una circular á los Alcaldes, que creemos plasmará en su fondo y tenencia, y que se resume en las siguientes prevenciones: 1.ª Las mas exactas y vigilancias y ejemplar castigo contra todas las agresiones á las personas. 2.ª Que con la misma solicitud y recomendación cuiden y protejan la propiedad y el trabajo. 3.ª Que esciten por cuantos medios les aconseje su buen celo, el amor á la instrucción y la aplicación constante de esta benéfica palabra. 4.ª Que satisfagan puntual y religiosamente los haberes de los maestros y demás profesores públicos. 5.ª Que participen con la mayor escriptura los obstáculos que encuentren para hacer prácticos los encargos que en estas prevenciones se contienen.

—Militaria.—De política la fiere —al pueblo peritina y cessa. O se mata la política, ó ella á los pueblos los mata.

—Ya hacen falta.—Ayer estaba muy adelantada la colocacion de los establecimientos de baños del Gradallquivir. Muchos son los que ya desean verlos terminados.

—Contra los fuegos.—Se ha acordado que los Alcaldes y Ayuntamientos de esta provincia, de acuerdo, establezcan rondas que día y noche, alternando, recorran y vigien sus respectivos términos, y tengan estas la mas estrecha obligacion de dar aviso al pueblo mas inmediato cuando se note fuego si no alcanzasen sus esfuerzos á extinguirlo y contenerlo.

—Algo es algo.—Se están reponiendo las aceras de la calle de la Plata. Muchas son las calles que necesitan este repaso; y mas aun las que piden el establecimiento de aceras.

—Faltas.—En los correos de ayer nos han faltado los periódicos siguientes: El Imparcial, La Correspondencia, El Universal, El Tiempo, El Debate, El Diario del Pueblo, El Vozante y El Combate, todos de Madrid; El Correo de Andalucía, de Málaga; La Paz, de Murcia; El Mercantil, de Valencia, y La Imprenta, de Barcelona. Total una docena. No hacemos comentarios.

—Estanqueros.—Se asegura que han sido declarados cesantes todos los estanqueros de esta provincia, y que se les manda que bajo su responsabilidad sigan en sus puestos hasta que los nuevos se presenten.

—Orador.—Se dice que de un día á otro vendrá á esta capital el propagandista republicano D. Roque Barcia.

—Riego.—Por varios conductos se nos ruega pidamos al Ayuntamiento una mirada al olvidado y ameno paseo de la Rivera. El riego en él es cada día mas necesario. Esperamos que esta indicacion será atendida.

—Sea enhorabuena.—Ha tomado posesion de su nuevo destino de oficial primero de la Secretaria de este Gobierno civil nuestro apreciable amigo D. Joaquin Noguera, que ha ejercido ya otros cargos en esta capital donde cuenta con muchos amigos y buenas relaciones.

—Disposiciones.—Se anuncia que en breve se darán á conocer importantes disposiciones de nuestra autoridad superior civil, relativas á los diferentes ramos de la administracion.

—Consumatum est.—El día nueve de Agosto próximo se subasta en las casas consistoriales de esta capital el edificio que fué convento de Santa Clara, por el tipo de ochenta y cinco mil cuatrocientas quinientas pesetas.

—Betalles.—Parece que el lunes fué detenido otro de los individuos que formaron la partida carlista de esta capital.

—Viaje.—Ayer era esperado en Córdoba el Sr. P. Margall.

—Personal.—Ha sido nombrado inspector de orden público en esta capital el Sr. Martos, que ya ha desempeñado una plaza de tercera clase.

—R. A. P.—Segun nos escriben de Aguiar, ha fallecido casi repentinamente en aquella poblacion la excelente señora nuestra compatriota Doña Sabina Martínez de Perez, que buena esposa y cariñosa madre, deja á su familia un buen ejemplo que imitar y un dolor eterno, por el que les deseamos algún consuelo.

—Pronósticos.—Los del Zaragoza Casino para el mes de Julio son los siguientes.

Día 5.—Luna nueva.—En Aragon vientos, calor y nubarrones: en Navarra, Guipúzcoa, Asturias, Galicia y las Castillas nubladas repisas á días, calor, viento O. tréscientos en Andalucía variable y calor: en Valencia fuerte, truenos, vientos O. y calor: en Murcia muy seco, pedregos: en Cataluña y Palma tiempo medio.

Día 13.—Cuarto creciente.—El calor arrecia, llegando muy generalmente

de 25 á 32 grados, fórmanse tronadas lineales con vientos duros huracanados, varios rios salen de su cauce: alerta, rilerenos.

Día 20.—Luna llena.—Variable en lo general, pero el calor es sofocante, con vientos S., SSO., SOS, y E. O.; esta último nos traerá un poquito de fresco por la mañana: relámpagos y truenos en diferentes climas con riecios pedregos y huracanes: duran poco: varia en N. NO. dos días; luego E. SE. y otros temporales cortos.

Día 27.—Cuarto menguante.—Gran presion magnética atmosférica, condensacion rápida de los cuerpos aéreos que existen en nuestro espacio: esta rapidez se observará en varias partes, cambiará en tempestades, y á continuacion cielo diafano, limpio y azul: esta variacion se experimenta en mucha parte de Europa.

—En toas partes.—Los viajeros que van á Sevilla, se quejan del polvo insufrible del tránsito de la estacion á la puerta de Triana. Bueno será que se les evite este mal rato, ya que en Córdoba lo llevan á la salida.

—Buena paga.—Dije un día á un amigo querrellándome de mi suerte.—Estoy aburrido, mi patrona me pide.—Y á mi me des-pide que es peor, me contestó.

—Industria minera.—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de calamina titulada Santa Teresa, sita en la dehesa de la Emparedada, término de Posadas.

—Recuerdo.—El veinte y ocho de Junio empezó á correr el término de quince dias para reclamar del amillaramiento de inmuebles, cultivo y ganaderia que ha de servir de base para la derrama del capo de esta capital para el corriente año económico.

—Acto.—Con este epigrafe leemos en La Legitimidad, estimado colega sevillano. «Lucidísimo estuvo el domingo en la noche el de la toma de posesion del señor D. Joaquin Alcaide y Molina, como académico de número de la Real de Buenas Letras de esta poblacion. Cumpliose el programa en todas sus partes. El señor Alcaide leyó un elegante discurso apreciando como inteligente las obras del padre de la Epopeya y de Virgilio, uniendo al fondo de la doctrina un lenguaje castizo y apropiado.» Se ocupa despues del discurso de contestacion y añade. «El señor Alcaide quedó recibido en la ilustre Academia y se levantó la solemne sesion, última del año literario, que terminó aquel día. La concurrencia fué numerosa y escogida, brillando entre ellas algunas de las mejores mandatarias del bello sexo. Una hora mas tarde los académicos asistentes fueron obsequiados por el señor Caballero Infante con un delicado y abundante refresco de dulces, pastas, sorbetes y vino de las llanuras de Champaña. Reinó la mejor armonia, y no faltaron votos fervientes por la prosperidad de la Academia que fundó Fernando VI.»

—Fugitivo.—Se han fijado edictos para la busca y captura de Basilio Flores, vecino de Hipojosa, por haber herido gravemente á Santiago Barbero.

—Prestidios.—Por el Gobierno civil de esta provincia se ha pedido á los alcaldes de la misma nota del número de cédulas talonarias que necesitan para las próximas elecciones.

—Reglamento.—Es el número primero del Boletín oficial de esta provincia se publica el Reglamento general para la Exposicion benévola de Córdoba que ha de celebrarse en Sevilla en el mes de Abril de mil ochocientos setenta y tres.

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Bujalauca 30 de Junio de 1872.

Muy señor mio y de toda mi atencion: contando con su benevolencia, espero se sirva dar cabida en su ilustrado periódico al siguiente comunicado, en contestacion á otro inserto en el periódico del Progreso núm. 344, correspondiente al miércoles 26 del actual, no obstante de remitir con esta fecha otro igual á este último con el propio objeto, á cuyo favor le estará reconocido su atento y S. S. Q. S. M. B., Teodoro Espinosa y de Combes.

Muy Sr. mio y de toda mi atencion: en el número 344 del periódico citado, correspondiente al Miércoles 26 del actual, he visto con estrañeza un comunicado, que autoriza D. Adriano Estrada, en el que aspirando este individuo á monopolizar en esta ciudad el título de radical, que hoy ostenta auxiliado por otros suscritores al Tiempo y la Esperanza, lleva además la tendencia, algo egoísta por cierto, de expulsar del radicalismo á los que bajo esta bandera se cobijan con mas legitimidad y pureza, que los que alardean de estar en ella sin acordarse ya de que la suya es cuando menos tricolor, y perfecto emblema del arco-iris, como revelan sus pasados actos políticos.

Yo, que ni busco Jordan que lave mi inconsecuencia, porque no lo necesito, ni aunque así fuera, serian sus aguas bastantes para el comunicante y los suyos, que anteaer Isabelinos, áyer Carlistas y hoy Radicales, no han encontrado hasta ahora sol que dé calor á sus entumecidos miembros, no vengo á tomar plaza en el pugilato de quién es mas ó menos radical. Encargados quedan de hacerlo, y creo lo conseguirán con superioridad y ventaja, los que tienen este color perfectamente definido, sin ráfaga que lo empañe, ni matiz que lo alunare.

Soldado de la Union Liberal desde su origen, al costante servicio de esta idea y nunca menguante unionista como supone el comunicante con notable imprevisión, que á sero seguramente rechazaría con un calificativo análogo, aunque mas duro, lo que omite por resistirio la cultura del estilo, y orgulloso bajo su noble enseña, he seguido todas sus vicisitudes adversas ó favorables hasta hacerlo personalmente en la batalla de Alcolea como cumple al que milita en huestes disciplinadas y no levantiscas, nada he tenido que hacer para estar perfectamente colocado, mas que secundar el movimiento que han venido marcando los sucesos; y como no es bandera escéptica sino partido nacional con principios fijos y determinados en su conducta y su forma, solo invisibles para algunos miopes políticos, tan luego como vi enseñorearse del poder al radicalismo en altas y bajas regiones, no vacilé un instante en formular la dimision que demandaba mi consecuente delicadeza, y formularla ante este ilustre Ayuntamiento, es decir, allí donde habia recibido de mis compañeros y coelegidos por el sufragio universal tan noble investidura.

No me fué aceptada, precisamente porque aunque el unionismo era la parte mínima de aquella colectividad, representaba sin embargo la fusion de los tres elementos de la revolucion, Unionista, Progresista y Demócrata, que unánimes convinieron en que continuara presidiéndolos apesar de mi anterior Alcaldía de cuatro años, y en situacion entonces exclusivamente unionista.

Seguramente no estaria tachada de

inmoral mi administracion, cuando así partidos agenos al mio me votaban unánimes confiéndome su omnimoda confianza. Si ageno, sin embargo, dudase de este aserto, podrá quedar plenamente convencido de su error, tomándose la molestia, que no es mucha para un espíritu recto, de pasarse á examinar las cuentas de mi administracion, aprobadas todas por mis adversarios, mas claro, pasadas por el tamiz mas estrecho y aerisolado, mas suspicaz y desfavorable.

Pero como mi honra y la de las corporaciones que he tenido el honor de presidir es tan delicada en este punto, no es aquello bastante, y pido además al comunicante que ligero ha consignado las frases de horrible administracion inmoralidad y otras retencencias, que por la forma y lugar en que vienen pueden ser tan injuriosas y depresivas como aquellas, á que las retire y se retracte de todas de la misma pública manera que si no lo hace á mi completa satisfaccion, me reservo para ese caso el ejercicio de la accion que crea mas conducente al fin de mi propósito.

Se repite de V. afectísimo y S. S. Q. S. M. B., Teodoro Espinosa y de Combes.

Limosnas recogidas para el pavimento de mármol que se trata de poner en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral.

Table with 2 columns: Name and Amount. Total: 2839 75

Se continuará.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Laureano, arzobispo de Sevilla, y el beato Gaspar Bono.

—JUBILLO CIRCULAR.—En la parroquia de San Pedro, en sufragio de doña Dolores Hidalgo.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA

Madrid 2 de Julio de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Las noticias recibidas hoy de la faccion anuncian un próximo término, particularmente con respecto á las provin-

128 — El alma de Julia, abierta á nuevas emociones, pensaba en su amigo ausente. Su voz, intérprete de sus ilusiones, moduló las copias de un romance cuya melodia expresiva parecia adaptada á su situacion. Eran como los suspiros de un corazón ardiente y apasionado, á los cuales respondió otra voz dulce y tierna, que cuál un eco repitió las últimas copias del romance. Las miradas de Julia dirigieron en seguida hacia el punto de donde partia aquel eco de amor. Un espeso follaje ocultaba al trovador, pero bien pronto una sombra descendió de entre la oscuridad y se acercó hacia ella. Era un joven. Era, en una palabra, el conde Hipólito de Verezza. La pobre Julia se estremeció de temor y de sorpresa. Hipólito se arrojó á sus plantas, y con cariñoso acento procuró tranquilizarla.

133 — Esta por su parte alejóse rápidamente y corrió en pos de la marquesa á fin de entrar al mismo tiempo que ella en el castillo. La gran señora estaba furiosísima. Acababa de convencerse del poco ó ningun caso que hacia de sus coquetillas el conde de Verezza. Sacrificada á una rival de diez y siete años, sin mas adornos que las gracias de la naturaleza, ¿qué podia ella hacer? ¿Cómo dominar ni aun conquistar aquel corazón ingrato, tan rebelde á todas las seducciones? El furor y la desesperacion agitaban á la marquesa, cuya pasion lejos de disminuir iba en aumento, á medida que se presentaban nuevos obstáculos. Mas fácilmente pudo Julia recuperar su calma despues de aquella escena de agitacion. El amor de Hipólito, tan sinceramente declarado, era un bálsamo consolador para las injurias que habia recibido, dado

132 — Desde lejos pudo escuchar la romanza de Julia y despues la llegada de Hipólito. El amor criminal y los celos de que se habia poseida, la impulsaron á dar un paso que podia revelar la si renata entre ellos secretas inteligencias. Su presencia turbó como era natural á Julia, arrojándola en una confusion inexplicable. Quería retirarse, pero la marquesa la retuvo diciéndola con un acento irónico: No os molesteis por mí, querida; sentiria mucho haber venido á turbar un coloquio al parecer tan interesante. Dispensadme si os importuno. ¿Cree que el buen del conde os hacia finas protestas de adhesion? No hay nada mas natural ni mas digno de mi aprobacion. Y al terminar estas palabras desapareció sin dar á Hipólito el tiempo suficiente para poder disculpar á Julia.

129 — Empezó por darla cuenta del motivo de su partida. El lector recordará que despues de haber acompañado á la marquesa cuando habia ido á tomar posesion del castillo de Mazzini, habia partido precipitadamente el mismo día que sucedió al de la fiesta. El motivo que le habia llamado á Nápoles no era otro que la enfermedad de su pariente el conde de Lomelli que se hallaba en peligro de muerte, pero antes de partir quiso el joven revelar á Julia la impresion que en él habia hecho atreviéndose á entonar una balada de amor debajo de sus ventanas, partiendo despues para Nápoles, llevando grabada en su corazón la imagen de su adorada. Cuando llegó estaba ya el pobre conde en los últimos momentos de su agonía. Heredero de los restos de una fortuna inmensa, inconsideradamente malversada por el conde de Lo-

cias Vasco mucho la presentacion... Cotizaco Consolida Denda Bonos 2 Accion... Trigo, Cebada, Habas, Garbanos, Escanda, Aceite, Idem e, Maiz A, Albarjo, Alpiste, Carne d, Id. de Jabon... En la A bada de Aceite A... Trigo d bas de 40... Trigo d bas de 36... Trigo d as de 34... De Ma autos de De Cár suya á la les once De M á nuto de la noc Delos padrag

cuando así votaban... 2765 62... 1... 4... 3... 2... 6... 4... 1... 1... 16... 4... 1... 1... 43... 4... 2... 7... 48... 72... 10... 50... 4... 4... 4... 2839 75... ativos para... inuará... ioso... arzobispo de... n la parro... de doña... de María... Ntra. Sra... yer... ionalar... BA... de 1872... o de Cóg... amigo... y de la fac... rmino, par... las provin... ta del mo... que despues... la marqueta... ar posesion... habia par... mismo dia... a llamado á... de la enfer... el conde de... on peligro de... partir quise... la impresio... atrevidose... e amor de... artiendo des... ando graba... ágen de su... ya el pobte... mentos de su... stos de una... sideradamen... onde de Lo-

cias Vascongadas, donde ha decretado mucho la insurreccion, debido á las presentaciones y á la marcha de muchos facciosos á la frontera; la cual por cierto sigue abandonada por las autoridades francesas. En Cataluña es donde parece que no se han disuelto todas las partidas, y no podemos menos lamentar lo ocurrido ayer por la mañana en Reus, cuyos detalles verá en la Gaceta y demás periódicos, porque indudablemente las fuerzas en Cataluña son muy pequeñas, lo cual puede considerarse como un descuido por parte de las primeras autoridades del principado. El gobierno está en el caso de obrar de una manera enérgica si ha de terminar de una vez con la insurreccion carlista, que ha tomado un carácter especial desde el desgraciado convenio de Amorevieta.

cabo por el Ministro de Hacienda. En tanto que hay unos que dicen ser aquellas funestísimas para el Tesoro, otros que se crean mejor enterados y con razón, pues han intervenido en dichas operaciones, aseguran que los capitalistas franceses é ingleses han ofrecido y hasta dado dinero al Gobierno español al 12 y al 10 por 100, sin correaje alguno, y esto último es cierto, puesto que hemos presenciado el hacerse ofrecimientos al Sr. Ruiz Gomez por varias personas de alta posicion y que hubieran ido á Paris y á Londres para terminar mas pronto la operacion, á lo cual se ha opuesto el Ministro de Hacienda, porque no se creyera habia que pagar la comision. De todos modos las operaciones se han hecho con la ventaja mayor posible, y parece que el Ministro de Hacienda está dispuesto á publicar y hacer ver en las cortes la verdad de dichas operaciones.

Por sorpresa penetraron en Reus, donde no habia sino muy poca infanteria y alguna fuerza de caballeria, á la cual trataron de sitiar en el cuartel. La buena actitud del vecindario y la decision de las tropas dieron por resultado el ser rechazada la faccion y cogidos algunos prisioneros, entre ellos el mencionado cabecilla Francés, que quedó gravemente herido, huyendo la faccion en varias direcciones.

del decreto de 27 de junio último, relativo á la reposicion de los jueces y promotores que desde la promulgacion de la ley provisional sobre organizacion del poder judicial hubiesen sido declarados cesantes sin causa justificada ó trasladados.

bia servido los arzobispos de Cuba y Birgos, antes de llegar al primado de Toledo. Fué además persona influyente en el campo carlista, en donde neutralizó completamente el influjo del obispo de Leon, creyendo muchos que contribuyó con el suyo á preparar el convenio de Vergara.

2765 62... 1... 4... 3... 2... 6... 4... 1... 1... 16... 4... 1... 1... 43... 4... 2... 7... 48... 72... 10... 50... 4... 4... 4... 2839 75... ativos para... inuará... ioso... arzobispo de... n la parro... de doña... de María... Ntra. Sra... yer... ionalar... BA... de 1872... o de Cóg... amigo... y de la fac... rmino, par... las provin... ta del mo... que despues... la marqueta... ar posesion... habia par... mismo dia... a llamado á... de la enfer... el conde de... on peligro de... partir quise... la impresio... atrevidose... e amor de... artiendo des... ando graba... ágen de su... ya el pobte... mentos de su... stos de una... sideradamen... onde de Lo-

Empieza á agitarse la cuestion electoral, y con este motivo han llegado á Madrid comisiones de varias localidades. El gobierno, contando con el apoyo que las provincias le ofrecen, parece que tiene intencion de no intervenir en la designacion de diputados, lo cual hará reconocer en circular que sobre elecciones se publicará un día de estos en la Gaceta. Nosotros creemos desde luego en estos propósitos de el gobierno; pero desconfiamos con algun fundamento de que los dependientes del orden administrativo y del orden judicial sepan interpretarlas fielmente. Por lo tanto la accion del gobierno debe de ir encaminada á evitar todo género de abusos, á fin de poder llegar, siquiera una vez, á que sea una verdad la eleccion de las Cortes.

Por mas que nosotros critiquemos que se viva del crédito y de negociaciones que no sirven mas que para salir de apuros del día, y que esta necesidad no tenga remedio, al menos que se haga con toda la legalidad y sobre todo que se dé cuenta á las cortes para su examen.

Por el real orden de 1.º del actual, que publica la Gaceta, se ha dispuesto, con motivo del fallecimiento del eminentísimo cardenal arzobispo de Toledo, y para honrar la memoria de este príncipe de la Iglesia con toda la consideracion debida á la alta gerarquía que ocupó en ella, que se le tributen los mismos honores fúnebres que corresponden á un capitán general de ejército que muere con mando en jefe, levantando para ello la prohibicion que establecen las ordenanzas respecto de los puntos donde residen SS. MM. y príncipes de Asturias.

Se han concedido grandes cruces de María Victoria, á D. Nicolás María Rivero, D. Patricio de la Escosura, don Antonio Fernandez de los Rios, y don Adolfo de Castro.

De la Correspondencia de España y otros periódicos del día 2 copiamos las noticias siguientes: El cardenal D. Fray Cirilo de Alameda y Brea, arzobispo de Toledo, cuyo fallecimiento, ocurrido anteanoche, hemos dado cuenta, habia nacido en Torrejon de Velasco el 15 de Julio de 1781: contaba por tanto noventa y un años menos 14 dias, y era el decano del colegio de cardenales.

SECCION CLASIFICADA

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 2. Consolidado, 26,95. Deuda del personal 35,40. Bonos 74,50. Acciones del Banco de España, 489,75.

Córdoba.

Trigo, de 39 á 32. Cebada, de 19 á 12. Habas de 26 á 28. Garbanos, de 70 á 55. Escoba de 19 á 20. Aceite en los molinos, á 37. Idem en la ciudad, á 41. Maiz á 46. Albrerones, á 32. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaca á 40 cuartos libra. Id. de carnero á 28. Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga. Trigo de 34 á 47. Cebada de 24 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite á 30 1/2.

Málaga.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 20. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.

Jerez.

Trigo de 40 á 53. Cebada de 32 á 34. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

CORREOS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia. A las diez y 30 minutos de la mañana. De las de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 42 del día. El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 23 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 14 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y de la mañana; llegará á Málaga á las 12 de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 10 y 25 minutos de la noche.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 8 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 14 y 44 minutos de la mañana y á las 10 y 34 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorochon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruajes será á las once de la noche. La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida en el Ayuntamiento 12. Precios de asientos. Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupo, 24.

La Madrileña Bañera y aliaga.

Los señores Directores de estas empresas de proporcionar á los señores viajeros que se dirijan á Granada, la mayor seguridad en las localidades que solicitan, han dispuesto establecer un despacho central de billetes para dicho punto el cual queda establecido en la Agencia de ferro-carriles, calle Ayuntamiento núm. 12. En la estacion de Córdoba encontrarán los viajeros un encargado que les facilitará sus billetes directos, llevando así sus localidades aseguradas, para no sufrir detenciones.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan: POSADA DE SAN PABLO. Porouña y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.— Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusala. Ahora.— Juan Espejo. Carpio.— Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.— Francisco Rest. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—Jose Toribio y Llorente. Ramba y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez. Manuel Delgado y Diego Anrillo. Pozoblanco.—Josequin y Martin Redondo y Antonio Laureana.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildelfonso R. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bertolome y Castro y Jose Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Bahadan. Villafraanca Manuel Adamuz. POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—Jose Reina y Panadero. Ramba.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Diegues. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villate. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilera. Fernan-Nuñez.—Jose Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Peres. Montalvan.—Ildelfonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafraanca.—Juan Misa y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.— Esteban Jurado. Villafraanca.— Manuel Aguarda. FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado des-cuartero. Para todos los pueblos de la Peninsula é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

